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Gemeinde Friedeburg  
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 Beratungsfolge  Sitzungstermin 

 Abstimmungsergebnis 

Ja Nein Enthaltung 

Fraktion 
 

   

Ausschuss für Schulen, Jugend, Sport und Soziales 
  

19.11.2019                   

Verwaltungsausschuss 
  

27.11.2019                   

 
 
Betreff: 

Waldfreibad Friedeburg - Bericht über die Badesaison 2019 
 
Bericht: 

Das Waldfreibad Friedeburg stand seinen Besucherinnen und Besuchern in der Badesaison 
2019 in der Zeit vom 01.06.2019 bis zum 22.09.2019 zur Verfügung. Aufgrund der eher 
wechselhaften Wetterlage konnten die Besucherzahlen der Badesaisons 2017 und 2018 nicht 
ganz erreicht werden, mit 11.687 Gästen ordnet sich die Badesaison 2019 jedoch in die drei 
Besucherstärksten Saisons der vergangenen 20 Jahre ein.  
 
Auch in der Badesaison 2019  war das Waldfreibad jeweils montags bis sonntags in der Zeit 
von 10:00 Uhr bis 19:00 Uhr geöffnet, wobei die Öffnungszeiten bei schlechter Witterungslage 
in Verbindung mit einer geringen Besucherzahl kurzfristig und vorübergehend eingeschränkt 
wurden. Erstmals wurde in diesem Jahr für einen Zeitraum von drei Wochen vor den 
Sommerferien montags bis freitags  in der Zeit von 06:00 Uhr bis 09:00 Uhr ein 
Frühschwimmangebot eingerichtet, am Samstag, den 27.07.2019 blieb das Waldfreibad im 
Rahmen eines Flutlichtschwimmens bis 0:00 Uhr geöffnet.  
 
An den mittlerweile in der Angebotsstruktur etablierten Kinderschwimmkursen haben in diesem 
Jahr insgesamt 20 Kinder teilgenommen. Fortgesetzt wurde auch in diesem Jahr der Ausbau 
der Veranstaltungsarbeit im Waldfreibad Friedeburg. Im Februar 2019 fand wieder die Eiswette 
zwischen dem Bürgermeister und dem Geschäftsführer des Friesischen Rundfunks statt, die in 
diesem Jahr von vielen ehrenamtlichen Helfern der Friedeburger Vereine unterstützt wurde. 
Das internationale Sommerfest der Gemeindesozialarbeit und des Jugendparlaments fand in 
diesem Jahr erstmals auf dem Gelände der ehemaligen Skateanlage statt und verzeichnete mit 
beinahe 1.000 Gästen die größte Besucherzahl seit der erstmaligen Ausrichtung im Jahr 2016. 
 
Im Vorfeld der Badesaison 2019 wurde festgestellt, dass sich im See eine dichte 
Sedimentschicht gebildet hat, die mittelfristig eine Einschränkung der Gewässerqualität nach 
sich ziehen könnte. In enger Abstimmung und guter Zusammenarbeit mit Kläranlage und 
Bauhof wurden Maßnahmen zur kurzfristigen Sicherung der Gewässerqualität ergriffen, bei 
denen dieses Sediment aber nicht flächendeckend abgetragen werden konnte. Um die 
Gewässerqualität auch unter den sich durch die erfreuliche Entwicklung der Besucherzahlen 
und der allgemeinen klimatischen Entwicklung verändernden Rahmenbedingungen auch in den 
kommenden Jahren gewährleisten zu können, wurde die Firma polyplan aus Bremen mit der 
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Erstellung eines Konzeptes zur Sicherung der Gewässerqualität beauftragt. Diese hat am 17. 
Oktober mit einer Vermessung des Sees und des Geländes ihre Arbeit aufgenommen und wird 
erste Ergebnisse voraussichtlich im Dezember 2019 präsentieren.  
 
Der Fachangestellte für Bäderbetriebe, Herr Gerrit Norder wird im Rahmen der Sitzung über die 
zurückliegende Badesaison im Waldfreibad Friedeburg berichten.     
 
Ich bitte um Kenntnisnahme. 

 

 
 
Goetz 
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